

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 12
 En Francia. Trimestre, 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

PUBLICASE.

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Gerona 22 Agosto de 1883.

A vuela pluma.

Sobre todo, lo que en estos momentos mas priva, es cuanto se refiere al viaje de S. M. el Rey á provincias. Desde su salida de Madrid hasta Valencia, D. Alfonso XII ha sido victoreado en todos los pueblos por donde ha pasado. En Venta la Encina, en donde le esperaban las autoridades y Comisiones de Valencia y Alicante, fué acogido con muestras inequivocas de entusiasmo que fueron creciendo á medida que el tren atravesaba aquellas frondosísimas comarcas hasta llegar á la hermosa ciudad de las flores en donde, segun el telégrafo nos dice y los corresponsales nos cuentan, el recibimiento ha sido, no entusiasta, sino delirante y tan espontáneo como inmenso, llegando S. M. á comoverse ante tanta prueba de adhesión y cariño. Anteayer tarde llegó á Barcelona y al final de esta seccion ó en seccion á parte, podremos ya dar á conocer algun detalle de que, á la hora en que escribimos, carecemos. Los preparativos que se hacían eran muchos para recibir al augusto huésped, si bien, respondiendo á los deseos de este, esos preparativos no han traspasado los límites de lo absolutamente preciso.

Leyendo la prensa madrileña nos convencemos de que los asuntos que trata revelan una casi completa carencia de noticias políticas. Entre si son blancos ó negros, es decir, entre si los sublevados han respondido á sugerencias puramente militares ó si lo hicieron por políticas, vienen perdiendo el tiempo los periódicos, como si cupiera la menor duda de que la sublevación ha sido militar por su propia naturaleza y política por su programa, fines y tendencias. Creemos fuera mejor ocuparse en cosas de mas resultado y no perder el tiempo como los conejos de la fabula, hablando y filosofando de cosas sobre las que nadie duda ni se interesa despues de conocidas. Jefatura de Ruiz Zorrilla y constitucion de 1869 nos parece que son dos temas políticos, como nos parece que es puramente militar, dejando á parte la importancia, el hecho de sublevarse unos cuantos cuerpos del ejército; luego la discusión de los periódicos carece de razon y de oportunidad.

Otra discusión es la que sostienen izquierdistas y conservadores, y esta si que tiene calor y descubre horizontes que antes para algunos estaban velados aunque para nosotros siempre fueron claros y visibles á largas distancias. ¿Quién herederá á esta situación? Este es el tema, y sobre este tema se escriben columnas y mas columnas tambien inutilmente porque al fin y al cabo, cuando el

caso llegue, quien puede dar el poder á quien la opinion pública indique y no á quien mas grite para lograrlo. Lo que nos maravilla en esta polémica, es la seriedad con que algunos colegas izquierdistas emiten su opinion echándose las de partido numeroso y organizado y de poseer el único remedio para los males de la patria remedio que, dichos ea de paso, no conocemos, salvo sean las locuras de los egoistas y malos patriotas que sueñan con perturbar al pais buscando remedio á los males propios. La organizacion ya sabe el lector los grados que alcanza; el número tambien se mide por las manifestaciones hechas y la bandera, con ser la misma que enarbolo la insurreccion, dicho queda lo benéfico que será para las instituciones. ¿Porque, en vez de escribir bajo esta tesitura engañándose á si propios, no trabajan los periódicos á que nos referimos en pró de una conciliacion entre ellos y nosotros, único remedio posible para los males de la patria y única garantía para las instituciones y para el partido liberal? La formacion de dos grandes y únicos partidos es la verdadera panacea á las dificultades constitucionales; el que consiga la del partido liberal, ese dará pruebas de ser un gran patriota y querer el bien de la libertad, de la patria y de la monarquia; pues trabajemos de consuno porque asi prestamos un grande servicio. Lo demás conduce á producir nuevas dificultades y nuevos embrollos que ni convienen ni siempre tienen el éxito que se proponen los mantenedores.

Felicitémonos de que el cólera tienda á desaparecer de Egipto. Seguramente que con las desbordaciones del Nilo que son periódicas y el cambio climatológico que á fines del mes se opera, el tremendo huésped se apresurará á tomar cuarteles de invierno.

De Alemania tenemos que el Canciller Bismark no debe hallarse tan enfermo como se habia dicho estos dias atrás, pues se presentó de repente en unos baños de recreo donde nadie le esperaba, y se dió á la caza, su diversion favorita. Lo que parece indudable es que variará de política olvidándose de ciertas intransigencias que caracterizaban su conducta. Si esta noticia se confirmase, seria posible que se modificasen de un modo considerable las dificultades que se oponen á resolver de una manera cumplida y satisfactoria los distintos problemas planteados en Alemania, y que tienen á tan mal traer á los partidos políticos de aquel imperio.

En Francia absorbe mucho la atencion el movimiento insurreccional nuestro. Resulta que no se sabe donde se encuentra el bueno de D. Manuel, como dice el corresponsal en Paris de un periódico madrileño hablando del señor Ruiz Zorrilla; pero esta misma confusion hace que la

cosa sea objeto de los mayores comentarios, y que todo se halle envuelto en medio de dudas y nebulosidades.

No diremos nosotros que Francia haya intervenido en la insurreccion, pues no podemos decirlo, pero lo que parece indudable es que, siendo Ruiz Zorrilla, al menos en opinion vulgar, el instigador y agente primero de los atentados á la patria que últimamente han tenido lugar, ha necesitado de un auxiliar que le secundara, pues las insurrecciones no se hacen sin torrentes de oro, y esto es evidente á nuestro juicio.

Es indudable que el elemento republicano templado del pueblo francés no se meteria en alianzas con el solitario de la Avenida Kleber y antes de Tablada, pero, aparte eso de que son trasunto periódico como *Le Temps*, ahí está Rochefort victoreando en los Clubs á nuestra insurreccion y los periódicos radicales no escondiéndose de preconizarla siquiera sea de un modo vergonzante, y por fin las logias masónicas congregándose por edictos en la prensa para socorrer á los emigrados, como lo hicieron en la capital del Rosellon á la llegada de la oficialidad sublevada en la plaza de Urgel.

Nada mas por hoy. Los nihilistas no se duermen en Rusia y abortan conspiraciones que es un prodigio. Por desgracia el Emperador sigue la conducta imprudente de negarse á conceder libertades ni derechos á su pueblo, y la experiencia enseña que cuando este no recibe las garantías que el progreso demanda, se las toma. No se ve con la intransigencia imperial otra perspectiva al pueblo ruso, sino la de que siga siendo, como lo definió una escritora ilustre, un boceto de sangre.

Las últimas noticias del Conde de Chambord son poco satisfactorias; su estado no puede ser mas crítico de lo que es, pues á juzgar por los últimos telegramas, es posible que á estas horas haya pasado á mejor vida.

El cólera sigue decreciendo en el Cairo pero aumentando en Alejandria. Lo del Cairo se atribuye al gran número de hogueras que arden de dia y de noche en las cuales se quemaba brea y azufre. Parece que se vá ha hacer lo mismo en Alejandria y demás puntos invadidos.

Para terminar, vamos á poner en conocimiento de nuestros lectores, las noticias que de la entrada de S. M. el Rey en Barcelona, nos suministran los colegas recibidos ayer.

El Rey en Barcelona.

Anteayer tarde llegó á la Capital del Principado S. M. el Rey. He aquí como dá cuenta del suceso nuestro querido colega *«La Vanguardia»* de ayer:

Como dijimos, á las once y media de la mañana de ayer partió el tren expreso que condujo á Vilafranca la comitiva que salió de esta capital al objeto de ir á esperar á S. M. el rey

ANUNCIOS.

A los suscritores por un año, á medio real la linea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales linea á juicio de esta Administracion.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

para acompañarle á Barcelona.

La comitiva se componía del Excelentísimo señor Gobernador civil don Gregorio de Zabalza; señores senadores por esta provincia D. Pedro Collaso y Gil y D. Evaristo Arnús; los diputados á Cortes señores Fabra, Godó, Ramoneda, Balaguer, Orozco, Planas, Marió, Mas y Martínez, de Romero y Bosch y Labrús.

Los diputados provinciales D. Rómulo Mascaró, D. Odón Ferrer, don Juan José Prats, D. José Hermenegildo Monfredi, D. José Collaso, don Manuel Planas, D. Francisco Arañó, D. Tomás Pajol, D. Pedro Trilla, don Fidel Poal, D. José Antonio Benach, D. Javier Franch, D. Agustín Viñamata, D. Francisco Benessat, D. Pedro Genové, D. Juan Caprubi, D. Joaquín Sostres, D. Joaquin Soler, don Dario Romeu, D. Manuel Farguella, D. Jacinto Masvidal, D. José Gassó y Martí, y el secretario de dicha corporación D. Teodoro Llavallol. También formaban parte de la comitiva el Baile del real patrimonio señor Moner, el delegado de Hacienda don Zonón del Alisal, D. Cayetano Cortés, redactor del *Diario de Barcelona*, y un redactor de *La Vanguardia*.

Las estaciones del tránsito estaban decoradas y en ellas habia ya grupos de personas que esperaban la llegada de S. M.

A las 2 llegamos los expedicionarios á Vilafranca, donde fuimos recibidos por el Ayuntamiento que se esforzó en obsequiarnos, teniendo preparado un refresco en la casa de la villa.

Al llegar el tren real á dicha poblacion, S. M. se situó en la galeria del coche salon y allí recibió el despedido de las autoridades de Tarragona que le acompañaban, debiendo citar entre ellas, al señor Gobernador Civil, los magistrados y fiscal de aquella Audiencia, diputados provinciales, etc.

Por ellos supimos que S. M. habia salido de Valencia á las 5 de la madrugada, habiendo llegado á Tarragona á las 2 de la tarde; que acto seguido revisó las tropas, pasando luego á la estacion donde fué obsequiado con un espléndido lunch. En todo esto empleó S. M. cuarenta minutos, pasados los cuales el tren estaba otra vez en marcha. Cuando las autoridades de la provincia de Tarragona se hubieron despedido de S. M., entonces tuvo lugar la recepcion de las de esta provincia.

Fué el primero el Excmo. señor Gobernador, quien dijo á S. M.:

«Señor: El Gobernador de Barcelona tiene la alta honra de ofrecer sus respetos á vuestra magestad, cabiéndole el honor de estar acompañado de los señores senadores y diputados á Cortes, la Diputacion provincial en pleno y el representante de vuestra magestad.»

Acto seguido el señor Collaso dirigió la palabra al rey en nombre de los senadores, haciendo lo propio algunos señores diputados, el señor

Balaguer y el presidente de la Diputación provincial Sr. Mascaró, quienes pronunciaron entusiastas palabras, que merecieron la mejor acogida por parte de S. M.

Mientras tanto el pueblo de Villafranca prorrumpe en entusiastas vivas al rey.

S. M. vestía traje de compañía. Don Alfonso estaba algo ronco á causa del polvo del viaje. Apesar de que llevaba tres dias y noches de continuo cansancio y sin dormir apenas, conservaba todo su vigor.

S. M. contemplaba la hermosa campiña de Cataluña, y más de una vez le oímos elogiarla.

En las estaciones del tránsito, apesar de que no se paraba en ellas el tren real, había los Ayuntamientos de los respectivos pueblos y gran número de personas que vitoreaban á S. M.

En una de dichas estaciones vimos todos los coches y vagones como asimismo unas alturas inmediatas coronados por hombres, mujeres y niños, produciendo pintoresco espectáculo. Muchos padres levantaban en sus brazos á sus hijos y les enseñaban el rey. El entusiasmo era indescriptible.

Mr. Thobson, corresponsal del Times, nos dijo que en algunos pueblos del ferro-carril de Almanza había podido presenciar un entusiasmo tan frenético (es frase) como no tiene recuerdo de haberlo visto jamás. El pueblo se precipitaba sobre el tren, por manera que mas de una vez creyó que eran inminentes algunas desgracias. El rey se retiró luego á sus habitaciones, y al llegar el tren al llano de Barcelona, salió S. M. vestido de uniforme de capitán general, tal como hizo su entrada en esta ciudad.

Al dar el castillo de Montjuich la señal de que el tren real había salido de Villafranca, (las tres y media) notóse en esta ciudad inusitado movimiento causado por el gran número de personas que se dirigian á la estación del ferro-carril de Francia. A las seis y cuarto llegó el tren real.

Una hora antes, aguardaban á S. M. en dicho punto el Capitan general del Principado señor Riquelme, el Ayuntamiento de esta capital en corporacion, presidido por el Excmo. señor alcalde constitucional D. F. de P. Rius y Taullet, todos los oficiales generales que se encuentran en esta plaza, el cuerpo consular, el Vicario Capitular, comisiones del cabildo catedral y de distintas corporaciones científicas profesionales de esta ciudad, delegaciones de los municipios de esta provincia, etc. Hizo los honores un piquete del regimiento de Aragón, núm. 21.

Tan pronto como el tren hubo llegado á esta capital, el Alcalde, Excmo. Sr. D. Francisco de P. Rius y Taullet, se dirigió al coche ocupado por S. M. Mientras tanto las personas que había en el andén daban vivas al rey.

Al ver D. Alfonso al señor Alcalde, bajó del coche y entonces el señor Rius y Taullet le dirigió las siguientes entusiastas frases:

«Señor:

Los vítores y las aclamaciones que vuestra Magestad acaba de oír, son la fiel expresion de la profunda, de la inmensa gratitud que Barcelona siente por la altísima honra que vuestra Magestad se ha dignado concederle, al favorecerla con su deseada visita; á la vez que un testimonio inequívoco de su acrisolada lealtad y de su sincera adhesion á vuestra augusta persona.

Sea vuestra Magestad, Señor, bienvenido á la antigua ciudad de los Condes que, por mi débil voz, complace en rendir á vuestra M

gestad el homenaje de sus respetos, y en expresarle sus vehementes deseos de que, bajo la égida de la monarquía constitucional de vuestra Magestad, se conserve siempre inalterable la paz pública para que, á su benéfica sombra y con la justa protección de que es tan digno, prospere el trabajo nacional, que ha de ser inagotable fuente de ventura para el país, cuyos destinos vuestra Magestad felizmente rige.

¡Viva el Rey!»

Imediatamente se puso en marcha el cortejo Real. S. M. ocupó una carretela á la Daumont, tirada por cuatro briosos corceles, teniendo á su izquierda al Excmo. Alcalde señor Rius y Taullet y á su frente al ministro de la Guerra, general Martínez de Campos, quien tenía á su derecha al capitán general de este Principado, don José Luis Riquelme. Los demás personajes fueron tomando asiento en otras carretelas, formando en conjunto un número extraordinario, pues excedía en mucho de 200. Durante la carrera, cuyos balcones estaban adornados con colgaduras, se vitoreó incesantemente á S. M., quien saludaba á la apiñada muchedumbre que le aclamaba. En la Plaza de San Jaime se hallaba tan apretada la concurrencia, que no podía contener una persona más.

Dirigióse el rey á la Catedral, donde se cantó un solemne Te-Deum y desde allí pasó á las Casas Consistoriales, que como saben nuestros lectores es la residencia de S. M. durante su estancia en esta capital.

Las iluminaciones puede decirse que fueron generales anoche en esta capital; no citaremos las calles ni los edificios porque sería asunto de nunca terminar. Las Casas Consistoriales producian fantástico efecto.

S. M. el rey recibirá esta tarde á las tres, en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales, á las autoridades, comisiones, delegaciones, etc. de esta capital y de los pueblos que han venido para saludarle.

La revista militar tendrá lugar á las cinco de esta tarde. Parece que formarán las tropas en la calle de Cortes ó Gran Via, revistándolas S. M. el rey desde una casa de la expresada calle esquina al paseo de Gracia.

El general Blanco, jefe del cuarto militar, no acompaña á S. M. Hallase actualmente de jefe interino el que lo es segundo, mariscal de campo señor Goñi.

Estadística.

Del Boletín de Estadística Demográfico-sanitaria correspondiente al mes de Mayo último, resulta que fueron inscritos en la Península é islas adyacentes, desde el 30 de Abril al 27 de aquel mes, 35.829 nacimientos, de los 33.627 eran legítimos, y 2.202 ilegítimos.

En el mismo período, las defunciones ascendieron á 29.177, clasificadas del siguiente modo: Por edades: de 0 á 5 años, 13.097; de 5 á 20, 2.848; de 20 á 60, 7.130; de más de 60, 6.002. Por enfermedades: infecciosas, 7.448; de los órganos respiratorios, 4.591; otras enfermedades no infecciosas, 16.862; muerte violenta, 276.

La cifra proporcional de nacimientos que correspondió á la población total fué de 27,62 por 1.000 al año, y la de defunciones de 22,50.

Las provincias que alcanzaron los números proporcionales extremos son las siguientes:

Nacimientos: máximo, 42,00, Murcia; minimum, 8,78, León.

Defunciones: Máximo, 39,80, Madrid; minimum, 6,03, León.

En las provincias de Cuenca y Madrid fué menor el número de nacidos que el de muertos.

Lugo es, entre las localidades que se estudian separadamente, la que figura con el minimum proporcional de nacimientos (17,10;) Palencia con el máximo (55,38), Ronda con el minimum de defunciones (17,38) y Segovia con el máximo (71,03).

La cifra de mortalidad que en el mismo período corresponde á las capitales más importantes del extranjero, es la siguiente: Londres, 20,41; Bruselas, 26,26; Amsterdam, 27,17; Berlin, 28,08; Copenhague, 30,42; Viena, 35,49; y San Petersburgo, 38,87; inferiores todas á la de Madrid, que fué de 42,75.

A medida que aumenta la cifra de mortalidad, disminuye la de nacimientos, si no en una proporción siempre igual, á lo ménos con la constancia necesaria para apreciar la influencia que las condiciones sanitarias ejercen sobre la vida de la población: así se ve que en Madrid y San Petersburgo, las dos capitales en que mayor es aquella cifra, el número de nacidos fué menor que el de muertos, y la población disminuyó por consiguiente, mientras que en las demás capitales donde la mortalidad es menor, aumentó el número de habitantes, y Londres, que ocupa el primer lugar por tener el minimum proporcional de defunciones, lo ocupa tambien por el aumento de la población, que fué muy superior al de las otras capitales, de 4.076 individuos en las cuatro semanas estudiadas.

Correspondencias.

S. Felin de Guixols 18 Agosto 1883.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y de todo mi aprecio: Por fin dieron principio las obras del ferro-carril económico de la Selva en su seccion de Saleñs á Castillo de Aro. De esperar es que esta modesta inauguracion continúe en bien de dichas obras y que á no tardar tengamos la satisfaccion de que mayores brigadas contribuyan á la explanacion de dicho pueblo á Gerona, ya que por circunstancias que no están á nuestro alcance, se precinde de esta villa en unas obras de tanta trascendencia para el país y esta comarca en particular.

Ignoramos si las mismas obras empezadas en él del Bajo Ampurdan, seccion de Blanes á Lloret, continúan ó nó. En el primer caso, confiamos que con el tiempo nos favorecerá aquella via férrea y en caso contrario la paralización será para muchos años. De todos modos nos quedamos sin carril, ó el carril sin nosotros, que es lo que falta averiguar.

Tenemos esperanzas de arreglo para la pronta terminacion del malhadado legado Vidal: mucho celebraremos sea una verdad patente para satisfaccion de los pobres que esperan impacientes la limosna que les corresponde y los Profesores del colegio Vidal que tambien confian cobrar lo que de justicia les corresponde.

Por lo demás, tranquilidad completa sin que se conozca haya habido novedades políticas en diferentes puntos de España, trastornando el orden público.

Nuestros caminos llenos de polvo se hacen intransitables: solo por necesidad pueden dejarse las pocas ó muchas comodidades del hogar doméstico y de la villa en que se mora. El trayecto de Llagostera á Caldas de Malavella es una polvareda continua en verano y, en inmier-

no, un lodazal que pone en peligro la vida de los viandantes. Conveniría que los Diputados á Cortes de Gerona y este Distrito, junto con los Diputados provinciales de los mismos se interesaran para la construcción pronta de dicho trozo de carretera, insignificante si se quiere, pero muy concurrida en todas épocas. Igual recomendacion hacemos respecto de la de esta á Palamós, cuyo pésimo estado es impropio del gran movimiento de carruages, mercaderías y pasajeros.

Nada definitivo de teatro, de pescaderías, de mataderos ni otras mejoras de importancia para esta villa.

El Corresponsal.

Figueras 20 de Agosto de 1883.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi querido amigo: Poco ó nada que sea digno de narrarse ocurre por aquí.

Ignoro que fundamento tengan las noticias que han circulado hace dias, de haberse hecho varias prisiones en el distrito. Lo único que ha llegado á mi conocimiento es, que alguien hubo de trasladar su residencia, y que algunos conocidos como individuos de comités progresistas democráticos están sujetos á procedimiento.

Anoche llegó el batallón de Asia que hubo de salir de esta ciudad dias pasados por atenciones del servicio.

Se han posesionado de sus respectivos destinos el magistrado de lo criminal señor Cereceda, y el Juez de primera instancia señor Palau, quien disfrutaba de licencia hace tiempo.

Estos dias hemos tenido vientos pertinaces que sostuvieron algo un fresco á veces excesivo. De nuevo los calores dejan sentir su mano abrasadora, si bien no de un modo axfianste.

El Corresponsal.

Castillo de Aro 21 Agosto 1883.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio: Conforme tuve el gusto de manifestar oportunamente á V., el dia trece del corriente mes dieron principio en este término las obras de explanacion y de fábrica para la via férrea de la Selva y Ampurdan, á cuyo solemne acto concurren estas autoridades locales, gran número de vecinos y algunos de los pueblos comarcanos. Las expresadas obras continúan con la actividad que tiene acreditada su inteligente empresario D. Miguel Comas y Ferrer, mientras que por el périto D. Miguel Montaner se están realizando los contratos de expropiacion de los terrenos que debe ocupar la expresada via; expropiacion que paga religiosamente en el acto el citado empresario, faltando solamente dos contratos con otros tantos propietarios para ser expropiados y pagados todos los terrenos de este término municipal que deben ocuparse á cargo de la empresa del precitado Sr. Comas.

Con tal motivo, demás es decir á V. la animacion que se observa en este hermoso valle, visitado hoy por gentes que, en demanda de trabajo, proceden de varias provincias de España.

Su affmo. S. S.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Con objeto de presentarse á S. M. el Rey y ofrecerle sus respetos á su llegada á Barcelona, marcharon el

último domingo, en el tren ascendente de la tarde, los dignos Diputados á Cortes Sres. Fabra y Floreta que se encontraba en esta capital y á quien fueron á despedir en la estación gran número de sus amigos; el Sr. Quintana que, como saben nuestros lectores, está en su casa de Torroella desde unas semanas hace y el señor Camps, D. Alberto, que se encontraba en sus posesiones de Monells. Estos tres señores Diputados, unidos á la Comision de nuestro Ayuntamiento compuesta del Alcalde Sr. Massa, del Teniente Sr. Tuyet y de los Concejales Sres. Gaspar, Puig, Busquets y Llach, marcharon unidos en el tren de las cuatro, habiéndolo verificado por la mañana parte de la Comision de la Diputacion Provincial, los señores Vilardell y Coll de Pol, parte en el expres de la noche, los señores Ordís y Coll y Caritg, los cuales encontraron en Barcelona ya, segun parece, á los Diputados señores Rodés, Blanch y Daussá.

El señor Gobernador Civil partió tambien en el expres del domingo, no habiéndolo podido verificar en el ascendente de la tarde, á causa de peyoratorias ocupaciones del servicio que se lo impidieron, de manera, que con la primera autoridad civil de la provincia se habrán presentado á S. M. las Comisiones del Ayuntamiento de Gerona compuesta de seis individuos y de la Diputacion Provincial compuesta de siete, además de los Diputados á Cortes señores Fabra, Quintana, Maciá que estaba veraneando en sus posesiones de la Cerdaña y Mataró que se unió al señor Fabra en Blanes á donde llegó de Lloret momentos antes de pasar el tren. Como se vé, la provincia de Gerona ha estado dignamente representada en la recepcion oficial como prueba de lealtad y adhesion á S. M. el Rey D. Alfonso XII.

—A 127 kilos alcanza la relacion de las frutas y carnes que, previo reconocimiento facultativo, han sido decomisadas por insalubres en los mercados de esta ciudad durante la última semana.

—En bien de los intereses intelectuales acaba de ofrecer su óbolo al Certámen de la *Asociación literaria de Gerona*, el conocido diputado cortes por el distrito de Vilademuls y querido amigo nuestro don José Alvarez Mariño, regalando un precioso ejemplar del *Paraiso perdido* de Milton como premio que se ha de unir á los del Certámen.

—El domingo 18, á las 8 y media de la noche, pasó en un tren especial por esta poblacion, el batallon del Regimiento de Asia que desde Figueras habia salido en direccion de la Seo de Urgel, con motivo de las últimas sublevaciones.

Con la llegada de este batallon al Castillo de S. Fernando de Figueras, de cuya guarnicion procedia, ha coincidido la de los distintos cuerpos que componian la division del general Cuenca.

En vista de la tranquilidad que reina en la provincia, las dos compañías de infantería que guarnecian á Olot, y habian sido con motivo de los últimos acontecimientos reconcentradas en Figueras, recibieron el lunes orden de volver á guarnecer su destino, á cuyo punto llegarán hoy.

—De la Voz del Pirineo tomamos lo siguiente:

«El martes llegó á esta villa el diputado á Cortes por este Distrito, nuestro querido amigo D. Felix Maciá y Bónaplata, el que se propone pasar junto con su familia lo que resta de temporada veraniega en la deliciosa quinta que posee en Rigolisa.

Tanto al Sr. Maciá como á la fa-

milia del mismo damos la bienvenida.»

—El domingo se presentó por segunda vez al público, el reputado pintor repentista D. Antonio Alarcón, haciendo su exhibicion en el Teatro de verano ante un público numeroso que acudió á los jardines ávido de contemplar sus bellísimos trabajos.

Notables fueron los dos platos dibujados al humo, rifados como regalo al público, luciendo su autor su privilegiado lapiz y agudo ingenio con la travesura en la exposicion de las figuras.

En la payesa que pintó, con arreglo al anuncio del cartel á presencia del público, nos dió á conocer su poderosa ejecucion y gran dominio del colorido, haciendo en tres minutos una completa obra, llevando á la figura la vida, frescura y verdad en su graciosa expresion.

Entre las circunstancias que mas llaman la atencion en este célebre artista, descuella la de que sin dibujar, ni tomar proporciones, coloca perfectamente la figura en el centro del cuadro sin enmiendas ni retoques. Reciba nuestro saludo y la enhorabuena por sus magníficos trabajos.

El cuadro despues de expuesto al público, fué rifado la misma noche, siendo agraciado con el lote el número 7.

Los demás artistas procuraron con el desempeño de los papeles, entretener al público y hacer menos pesada la noche, sin lograr entusiasmarle no obstante los esfuerzos que para el mejor desempeño hizo el señor Alba.

—De un periódico:

«Sabido es que examinando la boca de un caballo se conoce perfectamente su edad hasta los ocho años, pero despues es muy difícil determinarla, por práctico é inteligente que sea; sin embargo, existe un medio infalible para saberla, medio que se ha descubierto recientemente y consiste en una arruga que se forma en el párpado superior del caballo, que se produce anualmente.

Así es que tantas arrugas como haya, tantos años tendrá despues de haber cerrado.

Un descubrimiento de esta especie aclara muchas dudas y burla los propósitos de algunos tratantes y chalanes muy diestros en el arte de desfigurar la huella del tiempo, haciendo pasar por caballos jóvenes á los que tienen mas años que Matusalen.»

—De un periódico conservador tomamos lo siguiente:

«Con referencia á cartas de Paris, podemos dar algunos pormenores muy curiosos. Un grupo de especuladores de aquella capital, anticipó 750.000 francos para los gastos de movimiento revolucionario en España emprendiendo enseguida una fuerte jugada á la baja. Nuestros fondos descendieron 5 por 100 al llegar la noticia de haber estallado la insurreccion, y los asociados ganaron unos cuatro millones. Dicese que á una persona importante correspondieron 800.000 francos en el reparto de beneficios. Si estas versiones son exactas, forzoso es convenir en que no pueden darse muestras más inequívocas de patriotismo.»

—En la Junta general celebrada por la Asociación para el fomento de las Bellas Artes, ha sido nombrado vocal de la directiva del mismo centro nuestro amigo el inteligente aficionado D. Vicente Paredes Maroto, Ayudante del Excmo. Sr. Comandante General de la Provincia. Recí-

ba nuestra afectuosa enhorabuena.

—Con mayor animacion que en años anteriores, se han verificado las fiestas de la importante villa de La Bisbal, siendo tal la afluencia de forasteros, que en los paseos, conciertos y bailes se hacia difícil la circulacion.

El Certámen coral ha sido una verdadera novedad, que además de la animacion que prestó á las fiestas, tiende á fomentar con su estímulo y el incultivo del premio, la aficion y cultivo de la música tan desarrollada en Cataluña. Ante una concurrencia inmensa lucieron sus cualidades las sociedades corales que desde distintos puntos habian acudido á disputarse el premio de honor, cuyo premio fué adjudicado á la sociedad Orfeon Gerundense que sobresalió en la egecucion de la cancion del maestro D. Juan Carreras titulada *Felisseta*, composicion obligada y á voces solas, escrita expresamente para la lira de este premio, que consiste en una *lápida de plata* con las armas de La Bisbal, ofrecimiento hecho por el Ayuntamiento de aquella villa.

Un coro compuesto de 50 á 60 niños se presentó á cantar, dirigido por su maestro Sr. Carreras, una preciosa balada catalana, con música del citado maestro y letra de D. Juan Sitjar, que llamó extraordinariamente la atencion y recibió gran cosecha de aplausos.

—Como saben nuestros lectores, la propiedad territorial está pasando por una crisis peligrosa en Inglaterra. Ha habido un descenso considerable en el capital y en la renta, y no se ha llegado al último limite de la baja.

En tales circunstancias algunos propietarios han hecho grandes compras de tierras en los Estados Unidos, donde en lugar de baja es probable un alza considerable en el valor.

Sir E. J. Reed, miembro del Parlamento, posee en América 2.000.000 de acres (el acre es igual á 40 áreas); el duque de Sutherland 400.000, el conde de Dunmore 100.000. Los señores Philips, Marshall y compañía, explotan una granja de 1.300.000 acres, los herederos del coronel Murphy de 1.100.000. Las posesiones de Mr. H. Diston miden 12.000.000 de acres.

Á LOS AGRICULTORES É INDUSTRIALES.

El Nuevo Textil Ramie.

Con modestísimas apariencias se prepara en un extremo de la provincia de Gerona, un acontecimiento que, sin duda alguna, podemos afirmar que formará época así en los anales de la industria, como en los de la agricultura española.

Desde 1871, el actual Comisario Régio de Agricultura D. Baldomero Mascot, ha venido cultivando en Torroella de Montgrí el precioso **TEXTIL RAMIE**; mas, preocupado, como todo conocedor de esta planta, por el difícil problema de su desfibracion, su cultivo no habia pasado de los límites de un simple ensayo.

Mr. P. A. Favier de Aviñon en 1881, con su ingeniosa máquina desfibradora, venciendo la primordial dificultad, abrió, por decirlo así, una nueva era á la industria, que producirá una revolucion en las de tejidos, y una pródiga fuente de riqueza á la agricultura. Su invencion hasta hoy habia sido un misterio conocido tan solo de la Sociedad **LA RAMIE FRANÇAISE**, mas hoy las gestiones del Sr. Mascot han obtenido una gloria imperecedera para la pequeña villa de Torroella de Montgrí, que por primera vez verá

funcionar públicamente el invento de Mr. Favier.

Para los dias del 26 al 30 del actual mes, por iniciativa de varios agricultores de esta villa, secundada por el Ayuntamiento, tendrá una pequeña **EXPOSICION DE RAMIE** en fibra, hermosa variedad de tejidos y cordelería; así como muestras de la misma fibra tratada por todas las máquinas y procedimientos conocidos, para comparar el trabajo de la inventada por Mr. Favier, que, movida á vapor, funcionará ante el numeroso público, que con motivo de la fiesta mayor esperamos.

No dudamos que los señores industriales y agricultores, á quienes tenemos el gusto de llamar la atencion, aprovecharán esta oportunidad para hacerse cargo y conocer de un modo positivo así las cualidades textiles de la planta que aventaja á todas las conocidas de su clase, como su fácil cultivo, ante el aspecto de la desfibracion, y visitando las mismas plantaciones.

Torroella de Montgrí 16 Agosto de 1883.—*La Comision.*

Provincias.

Un incendio ha destruido siete casas en Mayorga (Valladolid), quedando sumidos en la miseria sus dueños, todos ellos trabajadores del campo.

—El día 14 hubo un motin en el pueblo de Santa Susana (Barcelona). Estaba la comision de defensa contra la filoxera procediendo á la extirpacion de los focos que encontraba en los viñedos. A consecuencia de haber arrancado en algun término bastante de cepas que presentaban sintomas de estar filoxeradas, los vecinos de Santa Susana y algunos otros pueblos, armados con palos y formando compactos grupos en que se veian hombres y mujeres, empezaron á dar gritos contra la tal comision, habiendo esta que retirarse.

—Ha llegado á Santo Domingo de la Calzada el brigadier Castro, encargado de instruir la correspondiente sumaria sobre los sucesos acaecidos en aquella poblacion.

—Dicen de Sevilla, que se debe un mes de jornal á los operarios que trabajan en las obras de restauracion de la Catedral, siendo posible que se suspendan las obras por tal causa. Esto, dice un colega local, es más grave de lo que parece, si se tiene en cuenta el estado en que se hallan.

Repárase hoy el pilar del Evangelio, que está todo cuarteado, así como la bóveda correspondiente y terminándose el cimbrado de la bóveda de San Cristóbal. Si se suspendieran las obras, el peligro seria inminente, pues el pilar se halla cortado.

Imp. de «La Lucha.»

Anúncios.

LA CONTINENTAL.

Compañía de seguros contra incendios. Se desean representantes en dicho ramo para todas las poblaciones de la provincia de Gerona. Indispensable buenas referencias. Dirigirse á la Direccion general, Mendizabal, 30, 1.º, Barcelona.

Se venden tres casas con huerto á ellas contiguo, estan en la calle del Cármen, extramuros de esta ciudad
Informará D. Joaquin Puig, Albareda, 16, 2.º

CAFE de VILA.—Hielo á un real kilógramo.—**Mantecado** todos los dias.

MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO.

NO MAS HUELLAS Ó SURCOS DE LA VIRUELA.

EL OBLITERADOR

(PREMIADO)
DE

LEON Y C^o.

Ó DESTRUCTOR DE LOS EFECTOS DE LA VIRUELA.

Disipa todas las espresadas huellas ó efectos de dicha enfermedad.

El inventor del precitado específico, ha obtenido muchas medallas y diplomas honoríficos; ha sido nombrado perfumista de muchas Cortes y ha recibido amplias autorizaciones de la facultad de medicina.

El *Obliterador* de Leon y C.^o quita las manchas de la viruela en todos los casos, aunque sean de gravedad.

No más huellas ó surcos de la viruela.

El uso del *Obliterador* así se nos permite este latino-galicismo ó sea restaurador regenerador, borrador ó estirpador, es muy sencillo: con auxilio de una esponja, se aplica al rostro tres ó cuatro veces al día, durante unos 10 minutos, y las manchas de la viruela, desaparecen por arraigadas que ellas sean.

No más huellas ó surcos de la viruela.

El empleo del *Obliterador* de Leon y Co, es fácil, efectivo y sin inconveniente.

El inventor ha obtenido certificados de los doctores Pierre y Sevolle, los cuales atestiguan que el precitado específico no contiene ningun ingrediente nocivo á la salud.

No más huellas ó surcos de la viruela.

Se vende en casa de todos los perfumistas, farmacéuticos y peluqueros á francos 1^o85; 7^o75; y 6^o85, segun sea el frasco, el cual lleva la firma de los espresados inventores.

Depósito central: casa LEON Y Co,
Perfumista de S. M. la Reina Victoria.

=51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES.=W.

EXPORTACION: Perfumeria de todas clases. Vinagres y jabones de tocador. Perfumes de Oriente. Escencias. Tint es para diversos matices. Aguas de Colonia y Escencias en frascos para baños y el tocador, á francos 1^o85; 3^o75; 6^o85, y cada frasco con la firma espresada.

DEPILATORIO de los mismos inventores.

Este *Depilatorio* es el único y eficaz remedio para hacer desaparecer sin dolor y sin la más pequeña molestia los cabellos superfluos, y la vellosidad del cutis.

Mezclar en un platillo una pequeña dosis del *Depilatorio* con un poco de agua fria, restregar la piel cabelluda ó vellosa, con la pasta hecha en la forma espresada y dejadla secar durante uno ó dos minutos. Despues, limpiarlo con agua fria y esponja, á los cabellos ó el vello, habrán desaparecido para no reproducirse jamás.

El *Depilatorio* de Leon y Co, se vende en todas las perfumerias, farmacias y peluquerias. Hay paquetes de francos 0^o60; 1^o25; 1^o85; 3^o75; 4^o40 y 6^o85.

Depósito Central: casa LEON Y Co. —Perfumista de S. M. la Reina Victoria,
51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES.—W.

Se suplican agentes y representantes para las provincias y para el extranjero.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Ese remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun ha producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de coque, tipes ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Ungüento.

Amplias instrucciones en español,
relativas al uso de dichos medicamentos
envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

IMPRESA DE ALBERTO NUGUÉ

Plaza de Bellloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES -CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.

SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.

Salidas.	Barcelona.	los dias 5 y 25
	Málaga.	7 y 27
	Cádiz.	10 y 30
	Santander.	20
	Coruña.	21

de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz; admiten carga y pasajeros para LAS PALMAS (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia Transatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y lineas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitás.

AMERICA CENTRAL.—La Guayra, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena de Indias, Colon y todos los principales puertos del Pacifico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUD DEL PACIFICO.—Todos los puntos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.^a clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 para Habana.

El dia 25 de Agosto saldrá de Barcelona el vapor

HABANA.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agercia puede facilitar directamente á los cargadores los medios de asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de la Compañia hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignacion.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros.

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Agosto

UN GRAN VAPOR de 5,000 toneladas

NOTA.—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 para cismamente.

Precios: —1.^a clase, 160 duros.—2.^a 100 duros.—3.^a 40 duros

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informés acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boxa**

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la ajuja, crouché, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc